



Arrancan...



▲ Adán Augusto López, Claudia Sheinbaum, Ricardo Monreal y Marcelo Ebrard acudieron a San Lázaro a la reunión plenaria de los

diputados de Morena, en una virtual pasareta del proceso de elección del candidato presidencial del partido guinda. Fotos Cristina Rodríguez

● Morena está en el lado correcto de la historia: Adán Augusto López

● Sheinbaum insta a la unidad; "nada está por encima del proyecto de la 4T"

● Monreal pide a correligionarios no desoír la ley ni el estado de derecho

● Ebrard: el respeto de acuerdos debe ser eje para definir la candidatura



Exhorta Adán López a diputados a “hacer política en el territorio”

Reitera dejar a la suerte el remplazo de consejeros del INE

GEORGINA SALDIERNA
Y ENRIQUE MÉNDEZ

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, advirtió que para la elección de cuatro consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) “no vamos a suplicar la construcción de una artificial mayoría constitucional” con la oposición y reiteró su postura de que es preferible dejar a “la suerte” ese proceso.

El funcionario calificó de “trasmochado” a Lorenzo Córdova y le sugirió que él y el consejero Ciro Murayama se dediquen los próximos 60 días, cuando terminan su cargo, a “guardar su archivo muerto para poner en orden sus papeles”.

López Hernández inauguró ayer la reunión plenaria de los diputados de Morena, que este martes se trasladará a Toluca para respaldar a la precandidata única al gobierno del estado de México, Delfina Gómez.

En su mensaje central, expuso que el presidente Andrés Manuel López Obrador considera que es momento de que los diputados dediquen este año a “hacer mucha política en el territorio” y dijo que, aun cuando lo acusen de actos anticipados, también él cree “que es hora de ir abajo a consolidar” el movimiento.

Afirmó que el trabajo de los legisladores debe reflejarse en los estados y ello contribuirá para que en los comicios de 2024 el resultado en favor de Morena se vea ratificado en las urnas.

Sin referirse expresamente al proceso de sucesión y al mecanismo de elección del candidato de Morena, aludió:

“No tenemos ninguna duda de que estamos del lado correcto de la historia, pero ustedes son los pilares fundamentales y esto solamente lo vamos a poder conseguir en unidad. Este movimiento transformador necesita de todos, no sobra nadie. Es unidos como vamos a vencer la andanada de

los conservadores.”

Más tarde, en conferencia de prensa donde lo acompañaron diputados que forman parte de su grupo de promoción política en los estados, López Hernández respondió al exhorto de Córdova a la ciudadanía, de interponer recursos legales contra la reforma electoral.

“Pueden presentar los recursos jurídicos que consideren, pero otra cosa es que les asista la razón. Como no les alcanzaron los votos para rechazar la reforma, los conservadores echaron a andar su otra maquinaria”, dijo.

Respecto de la elección de cuatro consejeros —que prevé el mecanismo de tómbola en el pleno o en la Suprema Corte de Justicia de la Nación si no hay consenso entre los diputados—, citó que Córdova cuestionó que se prevea la insaculación, cuando lo que se requiere es consenso.

“Le contesto que esa manera en la que lo designaron a él en su época no es hacer política. Eso fue el reparto del botín.”



▼ El secretario de Gobernación, Adán Augusto López (en la imagen con el coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco), inauguró la cuarta reunión plenaria del grupo parlamentario guinda en la Cámara de Diputados. Abajo, el primer día del cónclave, que hoy se traslada a Toluca. Fotos Cristina Rodríguez



Por encima de todo, la unidad y el proyecto: Sheinbaum

Compañero que sea calumniado debe ser defendido, señala

ENRIQUE MÉNDEZ Y
GEORGINA SALDIERNA

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, emitió un llamado a la unidad en Morena y a tomar en cuenta que "nada está por encima del proyecto de transformación. Por encima de todo, la unidad, el proyecto".

En su presentación en la plenaria de los diputados de Morena, y al referirse a que todos quienes participan en un proceso para representar al movimiento con un cargo de

elección popular deben tomar en cuenta los principios y las causas por las que luchan, indicó que por fortuna, en Morena "tenemos un método en el que todos estamos de acuerdo".

No obstante, insistió: "Pero por encima de todo está nuestro proyecto, que es el bienestar del pueblo de México y la construcción siempre de esta patria a la que amamos tanto".

Después de una amplia exposición de la inversión en obras en la capital, en especial en el Sistema de Transporte Colectivo Metro, Sheinbaum manifestó que el país

vive un momento único porque "los mexicanos tenemos un gran privilegio, que es tener a Andrés Manuel López Obrador como presidente. Tenemos que seguirle dando el apoyo, siempre".

En su presentación, abordó el caso de las incidencias en el Metro; resaltó que la Línea 1 cumplió 53 años en 2022 y por ello se decidió realizar una inversión integral de 40 mil millones de pesos, "no parches nada más". Enseguida, subrayó: "Es falso que no se está invirtiendo en el Metro. Hay una inversión histórica".

Además, pidió a sus compañeros de partido cerrar el paso a los ataques y planteó: "Compañero que sea calumniado, compañero que tiene que ser defendido, porque esa es la unidad y no lo digo por mí, lo digo por todos. Aquí estamos todos juntos, porque la crítica que nos hacen es al proyecto, no a la persona".

Como parte de un acuerdo interno, los legisladores de la bancada no realizaron expresiones de apoyo a la jefa de Gobierno en el encuentro formal. Con todo, al final de su discurso, decenas de diputadas se acercaron para saludarla, pedirle fotografías e invitarla a visitar, pronto, sus distritos.

Más tarde, en conferencia de prensa —donde las legisladoras le gritaron "¡presidenta, presidenta!"—, se refirió al caso de la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas,



acusada de imprimir propaganda en su contra.

Sheinbaum atribuyó a una *guerra sucia* en su contra la respuesta que prepara Cuevas, por el operativo donde se descubrieron paquetes con panfletos en oficinas de la alcaldía. Manifestó que la investigación por este caso "no es un asunto personal; no queremos el odio en las relaciones políticas".



▲ La jefa de Gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum, fue la cuarta en hablar ante los diputados de Morena en el salón Aurora de San Lázaro. Foto Cristina Rodríguez

Si hay acuerdo, participaré en las encuestas, afirma Monreal

"Se requiere mucha voluntad política para emparejar la cancha"

ENRIQUE MÉNDEZ Y
GEORGINA SALDIERNA

Invitado a la reunión plenaria de los diputados de Morena, el senador Ricardo Monreal Ávila insistió ayer en que el método ideal para definir al candidato presidencial es una elección primaria, pero aseguró que participaría en una encuesta si se realizan tres sondeos principales con dos espejos por parte de empresas independientes.

"Si nos ponemos de acuerdo con las encuestas, por supuesto, voy a

honrar el resultado", añadió al dar a conocer que ya llegó al Senado la minuta sobre el *plan B* y se turnó a comisiones.

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado fue bien recibido en la plenaria de los diputados, pues no hubo abucheos ni chillidos en su contra y en cambio logró aplausos en varias ocasiones. "Me trataron bien", reconoció.

En acatamiento al acuerdo tejido el fin de semana en la bancada para respetar a los aspirantes y evitar el *aplausómetro*, los diputados hicieron preguntas fuertes, pero en un

tono considerado. Entre ellas, se le interrogó por anteponer la ley a la justicia, tener expresiones en contra de la precandidata a la gubernatura de Morena en el estado de México y hacer planteamientos que parecen de la oposición.

Monreal respondió que el límite entre lo legal y lo justo ha sido motivo de discusión en la historia, pero "me quedo con la ley y el estado de derecho" porque son el alma de la sociedad.

"No me voy a traicionar para que ustedes se sientan cómodos. Yo prefiero la ley y eso no está en contra del Presidente de ninguna manera", agregó el senador, quien entregó a sus correligionarios su proyecto presidencial, un texto con las minutas pendientes en el Congreso y su reciente libro *Errar es humano, rectificar es política*.

Monreal aseguró que sus dichos sobre Delfina Gómez en los que alude al *diezmo* que cobró a los trabajadores de Texcoco fueron editados y sacados de contexto, por lo que pidió que se vea toda la entrevista. Agregó que irá a la campaña de Gómez porque merece y debe ganar. "Yo la quiero mucho y quizá debo cuidar más



mi posición”, aceptó.

Por lo que hace a la contienda por la candidatura presidencial de Morena, dijo no ser ingenuo y si fue incluido su nombre en la carta que envió el dirigente del partido a los gobernadores, pidiendo piso parejo para todos los aspirantes, es porque el presidente Andrés Manuel López Obrador lo autorizó.

No obstante, el senador añadió que se requiere mucha voluntad política para emparejar la cancha, fijar reglas equitativas, no hacer uso de recursos públicos y privados de manera ilegal. Pero “es un buen comienzo”.



▲ El senador Ricardo Monreal, en el quinto turno de la sesión, fue bien recibido en la plenaria de sus correligionarios en la Cámara de Diputados. Foto Cristina Rodríguez

Como en 2011, siempre he abogado y actuado por la cohesión: Ebrard

Que se respete el resultado de un sondeo “bien hecho”

GEORGINA SALDIERNA
Y ENRIQUE MÉNDEZ

Recibido en la Cámara de Diputados con *El rey*, que interpretó un mariachi con el singular nombre de Fantasía de México, el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, pidió que en la definición del candidato presidencial de Morena se respeten los acuerdos y el resultado de “una encuesta bien hecha”.

“Que la gente pueda participar. Soy optimista. ¡Estoy requete confiado de que nos va a ir muy bien!”, señaló en una conferencia de prensa, antes de una reunión de trabajo con la bancada de Morena, donde diputados que simpatizan con él le

regalaron un peluche que reproduce su imagen, similar de los *Amlitos*. “¡Es para mi *vocho!*”, expresó.

Como una de sus cartas de presentación política esgrimió que desde hace 25 años está al lado del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Hace tres semanas, Ebrard designó a un grupo de legisladores como sus delegados estatales, que hacen promoción en su favor. Ayer, lo acompañaron en la rueda de prensa.

—¿Cuál es su sentimiento de esta *cargada*? —le preguntaron.

—Compromiso, entusiasmo. Somos gente que toma decisiones, que militamos muchos años y luchamos por causas comunes.

Me da mucho gusto venir a verlos, me encanta, les agradezco que me inviten. No es lo mismo estar en la ONU, que nada más estás tú, que estar en tu grupo parlamentario.

Al arranque de la plenaria, el coordinador de Morena, Ignacio Mier, obtuvo el apoyo unánime de la bancada a un pacto de unidad hacia 2024. Cuando se le preguntó a Ebrard si está de acuerdo en el alcance del acuerdo y si confía ser el candidato de Morena, respondió:

“Siempre he abogado, luchado y actuado por la cohesión y la unidad. Sólo te recuerdo la encuesta de 2011, cuando Andrés (Manuel López Obrador) y yo competimos



en una encuesta, la diferencia era de 1.6 por ciento.

“Otro hubiera dicho ‘no, es que es margen de error, vámonos a segunda vuelta’. Ya sabes, la de siempre. Y yo le dije: ‘¿sabes qué?, tú y yo quedamos que el que ganara, y aun-

que sea 1 o 1.6 o 1.5, tú eres el candidato y tienes mi apoyo’. Ahí está la prueba palmaria de que siempre he actuado en cohesión, en unidad. Lo mismo será para adelante.”

Más tarde, en la reunión con los diputados, Ebrard expuso que en sólo 10 condados de Arizona se con-

centra la venta de más armamento de alto calibre a México. Refirió que, cuando fue detenido el 5 de enero, Ovidio Guzmán tenía en su habitación en la casa de Jesús María, Culiacán, 47 armas, “incluso algunas de alto poder antiaéreo, que no se venden en cualquier armería”.



◀ El canciller Marcelo Ebrard fue el penúltimo de los convocados al cónclave en hacer uso de la palabra. Foto Cristina Rodríguez